

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Anak Yatim dalam Perspektif Al-Qur’ān (kajian Tafsir Maudhu’i)” ditulis oleh Ida Husaina, NIM 2831133015 dengan dibimbing oleh Dr. Ahmad Zainal Abidin, M.A dan Dr. Abad Badruzaman, Lc, M. Ag.

Kata kunci: Anak yatim, perspektif al-Qur’ān, tafsir maudhu’i.

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi oleh perlakuan tidak baik yang terdapat dalam sebuah lembaga anak yatim. Anak yatim selalu mendapatkan perlakuan yang tidak semestinya. Apakah karena anaknya yang bandel atau karena pemahaman tentang cara mengasuh yang kurang tepat. Maka dari itu, penelitian ini diarahkan sebagai upaya mencari jawaban al-Qur’ān tentang bagaimana tuntunan al-Qur’ān terkait anak yatim.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana kedudukan anak yatim pada masyarakat Arab pra Islam ? (2) Bagaimanakah pandangan al-Qur’ān tentang anak yatim ? (3) Bagaimanakah tuntunan al-Qur’ān terkait anak yatim ?. Sedangkan tujuan dari penelitian ini adalah (1) Menelaah kedudukan anak yatim pada masyarakat Arab pra Islam. (2) Mendeskripsikan pandangan al-Qur’ān terhadap anak yatim. (3) Menelaah tuntunan al-Qur’ān terkait anak yatim.

Jenis penelitian skripsi ini adalah studi kepustakaan (*library research*). Sumber datanya meliputi sumber data primer yaitu al-Qur’ān dan sumber data sekunder yang meliputi buku-buku, kitab tasir, ensiklopedia, jurnal, artikel, kamus, software internet, dan sumber data lainnya yang berkaitan dengan tema tersebut. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi teks, sedangkan metode analisis datanya menggunakan analisis data deduktif dan analisis bahasa.

Penelitian ini menyimpulkan, (1) pada masa jahiliyah atau masa sebelum Islam lahir kedudukan anak yatim sangat memprihatinkan, mereka tidak mendapatkan hak-hak sebagaimana mestinya, selain itu juga mereka sering mendapatkan perlakuan yang buruk, bahkan sering ditindas oleh kaum yang kuat dari mereka, sehingga tidak ada yang melindunginya. (2) al-Qur’ān memandang anak yatim sebagai sesuatu yang sangat mulia sehingga al-Qur’ān memberikan perhatian khusus terhadapnya. (3) Al-Qur’ān memberikan tuntunan terhadap upaya-upaya pemenuhan hak-hak anak yatim, kewajiban terhadapnya, larangan terhadapnya bahkan sampai pada akibat orang yang menelantarkan anak yatim.

ABSTRACT

Undergraduate thesis entitled "The Orphan in the Perspective of the Qur'an (study of Maudhu'I Tafsir)" written by Ida Husaina, Student Number 2831133015. Supervised by Ahmad Zainal Abidin, M.A and Dr. Century Badruzaman, Lc, M. Ag.

Keywords: Orphans, Qur'anic perspective, maudhu'i tafsir.

The underlying background of this undergraduate thesis research is the bad treatment that happened in an orphanage. Orphans always get undue treatment whether because they are stubborn or because of the lack of proper understanding of parenting. Therefore, this study is directed as an effort to find answers from Qur'an's perspective about how to deal with orphans.

The scopes analysis in this thesis are (1) How is the position of orphans in pre-Islamic Arab society? (2) How does the Qur'an look about orphans? (3) How is the Quran guidance related to orphans? While the purposes of this study are (1) Reviewing the position of orphans in pre-Islamic Arab society. (2) Describing the Qur'an's view of the orphans. (3) Reviewing the Qur'anic's guidance regarding the orphans.

The type of this research is library research. The data sources include primary data sources which is al-Qur'an and secondary data sources such as books literature, tafsir (commentary) books, encyclopedias, journals, articles, dictionaries, internet software, and other data sources related to the theme. The data collection techniques that are being used are text studies, while the method of data analysis using deductive data analysis and language analysis.

This study revealed that (1) in the days of ignorance or the period before Islam the orphans were born very poorly, they did not get the rights as they should, but also they often get bad treatment, often oppressed by stronger people around them, So, no one is protecting the orphans. (2) The Qur'an sees the orphan as so noble that the Qur'an gives special attention to them. (3) The Qur'an provides guidance on the efforts of fulfilling the rights of orphans, duties towards them, the prohibition against them even to the effect of those who abandon the orphans.

ملخص

البحث العلمي بالموضوع "اليتمى في نظر القرآن (البحث في التفسير الموضوع)"، قد كتبته عيد حسين، رقم القيد. 2831133015، تحت إشراف د. أحمد زين العابدين الماجستير و د. عبد بدر الزمان الماجستير.

الكلمة الأساسية: اليتمى، منظور القرآن، التفسير الموضوع.

كان هذا البحث بخلفية حالة اليتمى الذين لم ينالوا الحقوق المناسبة لهذا اليوم. فلذلك، إن هذا البحث يوجّه في إجابة القرآن على كيفية تربية اليتمى.

أما مسائل البحث فهي (1) كيف درجة اليتمى في العرب قبل الإسلام؟ (2) كيف رأى القرآن عن اليتمى؟ (3) كيف ترشيد القرآن على اليتمى؟ وأغراض البحث فهي (1) طلاعة درجة اليتمى في العرب قبل الإسلام. (2) إشراح رأي القرآن عن اليتمى. (3) طلاعة ترشيد القرآن على اليتمى.

إن هذا البحث بجنس المكتبي، وصدر الحقائق فيه أولى هو القرآن و فرعى الذي يتكون على الكتب والتفسير ودائرة المعارف والمجلة والمعجم وغيرها التي اتصلت عليه. أما جمع الحقائق فهي بالوثيقة، وتحليلها بالذاتي واللغوي.

كانت الخلاصة في هذا البحث كما يلي: (1) درجة اليتمى قبل الإسلام حزينة، إنهم لم ينالوا الحقوق المناسبة ومراراً في التصلب عن الكافرين، وفضلاً عن ذلك أنهم مغلوبون عن الأقوى. (2) كان القرآن ينظر اليتمى بدرجة عزيزة حتى أنه يرثّ حالة الخلطة معه. (3) إن القرآن يعطي النحو في ازدحام حقوق اليتمى والواجبات والنهايات عليه حتى يصيب على من في ترك اليتمى.